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il Primo Cittadino

di Stefano Cecchi

MARINO GODE DI UNA RINNOVATA
CENTRALITÀ POLITICA E
AMMINISTRATIVA

enoturistiche ed oleoturistiche”. 

La nostra città ha anche avuto il 

piacere di accogliere l’Assessore 

regionale Simona Renata Baldas-

sarre e il Vescovo Vincenzo Viva 

in occasione del 125esimo anni-

versario della nascita di Zaccaria 

Negroni, in via di beatificazione. 

Il Comune di Marino è dunque in 

grande forma. Siamo un’istituzione 

che oggi gode di un importante pre-

stigio riconosciuto anche a livello 

nazionale, grazie all’impegno della 

mia squadra di governo composta 

da consiglieri comunali e assesso-

ri e della struttura amministrativa. 

La nostra gestione sta portando 

a casa la risoluzione di diverse 

questioni in sospeso determinanti 

per il futuro della nostra città. Ho 

soprattutto il piacere di rimarcare 

la nostra volontà di poter vedere 

realizzate opere pubbliche per ol-

tre 22milioni di Euro grazie ai vari 

fondi PNRR a cui si aggiungeranno 

ulteriori 4,5milioni che avrò modo 

di specificare molto presto. Queste 

ultime verranno alla luce nell’arco 

Amministrazione 

Cecchi è quotidia-

namente a lavoro 

per un Comune più 

giusto, più moderno, più efficiente 

con una sempre maggiore credibi-

lità e centralità.

La nostra attività è fatta di bandi 

vinti grazie ad un’ottima capacità 

progettuale, finanziamenti ottenuti 

per la realizzazione di opere pub-

bliche ed eventi che hanno con-

sentito all’Ente di avere grande vi-

sibilità. Abbiamo avuto l’onore nei 

giorni scorsi di ospitare a Palazzo 

Colonna per un intero pomeriggio 

il Ministro Paolo Zangrillo con il 

Dipartimento della Funzione Pub-

blica per condividere i tanti proget-

ti che riguardano la Pubblica Am-

ministrazione, alla presenza degli 

amministratori dei Comuni del 

circondario. L’Assessore regiona-

le Giancarlo Righini, pochi giorni 

dopo, è venuto a Marino per la pre-

sentazione della Legge Regionale 

14 del 27 ottobre 2023, avente ad 

oggetto la “Disciplina delle attività 

L’
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del centrodestra. Ho partecipato 

molto volentieri qualche giorno fa, 

non a caso, all’inaugurazione della 

sede di Fratelli d’Italia nel centro 

storico. Questo modus operandi 

ritengo possa permettere al nostro 

paese di cogliere traguardi impor-

tanti anche nel futuro. Noi, tutta-

via, non possiamo accontentarci. 

Vogliamo proseguire sulla strada 

intrapresa per raggiungere ulterio-

ri obiettivi programmatici, inseriti 

all’interno del programma elettora-

le della coalizione “Evviva Marino 

2021”.

dei prossimi due anni consegnan-

do ai cittadini una città rinnovata 

e moderna. Tali risultati sono frut-

to di una politica propositiva, non 

contro qualcuno ma per qualcosa, 

che si anima con idee e progetti 

utili a migliorare il territorio. La no-

stra Amministrazione si sta inoltre 

contraddistinguendo per il rispetto 

mostrato verso ogni forza politica, 

laddove ovviamente vi siano in-

nanzitutto valori umani compatibili 

con i nostri. La città è infatti resa 

più ricca anche dalla pluralità, so-

prattutto se va a rafforzare l’alveo 
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Pubblica amministrazione
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di tante articolazioni e arterie, 
muscoli e organi, che lavora-
no incessantemente e instan-
cabilmente con l’obiettivo di 
far funzionare il cuore pulsan-
te del nostro Paese: le comu-
nità, le famiglie, le imprese”.

“A un anno esatto dall’avvio 
di questo progetto, grazie al 
quale abbiamo già toccato 
nove regioni italiane, voglia-
mo continuare ad ascoltare 

e a confrontarci con i rap-
presentanti dei territori per 
dare loro risposte concrete, 
tangibili, e passare così dalle 
parole ai fatti”, ha aggiunto 
il Ministro Zangrillo, parago-
nando gli Amministratori a 
Jannik Sinner, fresco vincitore 
degli Australian Open, perché 
“operano ogni giorno, proprio 
come il tennista, con passio-
ne, tenacia e coraggio”.

ripartito da Ma-
rino “Facciamo 
semplice l’Italia. 
PArola ai terri-
tori”, il percorso 

lungo tutto il Paese del Mi-
nistro Paolo Zangrillo, con il 
Dipartimento della funzione 
pubblica, per condividere e 
realizzare insieme i tanti pro-
getti che riguardano la Pub-
blica Amministrazione.  

All’evento del 29 gennaio 
scorso nell’Aula consiliare di 
Palazzo Colonna erano pre-
senti i Consiglieri comunali, 
gli Assessori e i Sindaci dei 
Comuni del circondario del 
Tribunale di Velletri, le Forze 
dell’Ordine, i tecnici, i rappre-
sentanti delle realtà economi-
che e produttive del territorio 
e i cittadini.
“Se vogliamo guardare oltre 
l’orizzonte, e rendere la PA 
sempre più veloce ed effi-
ciente, è indispensabile rac-
contare quello che stiamo 
facendo – ha sottolineato il 
Ministro Zangrillo salutando 
gli Amministratori presenti – e 
ascoltare chi ha le chiavi per 
far funzionare la macchina 
amministrativa. Un organismo 
complesso, che non si limita 
ai soli enti centrali, ma è fatto 

È
di Annalisa Petricone

Grande partecipazione all’evento “Facciamo semplice l’Italia. PArola ai territori”
IL MINISTRO ZANGRILLO A MARINO

Il Sindaco Stefano Cecchi con il Ministro per la Pubblica Amministrazione Paolo Zangrillo



Pubblica amministrazione

Al centro dei lavori della tap-
pa marinese le opportunità e 
le sfide per le aree metropoli-
tane. Ne hanno parlato, tra gli 
altri, l’Assessore al Personale 
del Comune di Roma, Andrea 
Catarci, il Presidente di Anci 
Lazio e Sindaco di Montero-
tondo Riccardo Varone, il di-
rettore generale dell’UPI, Pie-
ro Antonelli, il Direttore Affari 
Istituzionali e Personale della 
Regione Lazio, Luigi Ferdi-
nando Nazzaro, e Giuseppe 
Tripoli, Segretario Generale 
di Unioncamere.

“La città di Marino riassume 
appieno la vitalità e ricchezza 
dei nostri territori, custodi di 
un patrimonio unico di cultu-
ra e tradizione e di quel saper 
fare italiano che esportiamo 
in tutto il mondo – è un pas-
saggio del messaggio invia-
to dal Vicepremier e Ministro 
degli Esteri, onorevole An-

tonio Tajani – I territori sono 
per questo al centro dell’a-
zione del Governo. Vi ringra-
zio quindi per il lavoro svolto 
finora e vi invito a continuare 
lungo questa strada rafforzan-
do questo importantissimo 
dialogo”.
“Con grande umiltà, cerco di 
ripercorrere gli insegnamenti 
del primo Sindaco di Marino 
del dopoguerra Zaccaria Ne-
groni che sempre con il sor-
riso ha governato con un’u-
nica missione, quella di fare 
del bene alla cittadinanza. 
Questa iniziativa del Ministro 
Paolo Zangrillo è estrema-
mente necessaria e lo ringra-
zio della sua presenza. È im-
portante governare i territori 
in modo efficace andando tra 
i cittadini per ascoltare i loro 
suggerimenti.  Si tratta di un 
approccio pragmatico, in-
dispensabile per progettare 
interventi che rispondano in 

modo concreto alle esigenze: 
un obiettivo per il quale è ne-
cessaria una macchina ammi-
nistrativa adeguata, animata 
da personale qualificato, che 
sappia dare indicazioni certe 
a fronte delle richieste degli 
utenti. La formazione delle 
risorse umane rappresenta 
una leva irrinunciabile, ed è 
per questo che abbiamo vo-
luto garantire la formazione 
del personale nell’ambito del 
servizio”, ha specificato il Sin-
daco di Marino, Stefano Cec-
chi, che nel suo intervento ha 
ricordato “l’istituzione delle 
posizioni organizzative di ele-
vata qualificazione, le recenti 
selezioni per immissioni in 
organico in un approccio si-
nergico con le altre realtà am-
ministrative del territorio, la 
digitalizzazione dei servizi alla 
cittadinanza, come quelli di 
iscrizione scolastica, e degli 
Sportelli Unici Suap e Sue”.



L’ Anniversario

80° ANNIVERSARIO
BOMBARDAMENTO DI MARINO

i sono svolte lo 
scorso 2 febbra-
io le commemo-
razioni in occa-

sione dell’80° anniversario 
del bombardamento della 
Città di Marino, in ricordo 
delle vittime civili dell’attac-
co aereo angloamericano 
del 1944.

Dal cortile di Palazzo Co-
lonna è partito il corteo, 
composto dalle autorità ci-
vili, militari e religiose, ver-
so il Monumento ai Caduti 
a Piazzale degli Eroi, dove 
il Sindaco Stefano Cecchi, 
accompagnato dal Coman-
dante della Polizia locale 
Giulio Bussinello, ha depo-

S
di Anna Paola Polli

Commemorate le vittime del 2 febbraio 1944
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sto la corona d’alloro, mo-
mento seguito dai tre squil-
li di tromba e dal silenzio 
d’ordinanza in onore ai ca-
duti scanditi dal bersagliere 
Daniele Ciaglia con la sua 
tromba.

Prima dell’inno nazionale di 
Mameli, che ha posto fine 
alla prima parte delle cele-
brazioni, la preghiera dell’A-
bate Parroco della Basilica 
di San Barnaba Apostolo 
Don Faustin Cancel in suf-
fragio di tutti i caduti.

Le celebrazioni sono poi 
proseguite al Museo Civi-
co “Umberto Mastroianni” 
con l’apertura della mostra 

fotografica dal titolo “Bom-
bardamento Città di Marino” 
realizzata in collaborazio-
ne con la Pro Loco Marino, 
dove sono state consegnate 
le brochure e la foto ricordo 
della torre sulla drammatici-
tà di quel giorno, e nel sot-
terraneo di Palazzo Colonna 
per l’omaggio al Sacrario 
all’interno del percorso 
“Memorie di Guerra”.

Alle 12:30 ha suonato la si-
rena nel ricordo dell’allar-
me antiaereo del 2 febbraio 
1944. Nel pomeriggio, alle 
17:30, sul Sagrato della Ba-
silica di San Barnaba Apo-
stolo, c’è stata la chiamata 
delle vittime del bombar-

Il corteo si dirige verso Piazzale degli Eroi



L’ Anniversario
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Marino, L’Istituto Compren-
sivo Marino Centro e una 
rappresentanza di giovani 
alunni dell’Istituto Maestre 
Pie Venerini di Marino insie-
me ai tanti cittadini che han-
no seguito la cerimonia.
Il Sindaco Stefano Cecchi 
nel suo intervento ha sot-
tolineato: “Ringrazio tutti i 
presenti che oggi sono qui 
per ricordare insieme a noi 
il 2 febbraio. Una ricorrenza 
che non avremmo mai vo-
luto celebrare, perché non 
avremmo voluto che una si-
mile tragedia si abbattesse 
sulla nostra città portando 
tanto dolore e sofferenza 
indicibili. Nessuna disputa 
potrà mai trovare soluzione 
con l’utilizzo della violenza”.

Guardia di Finanza di Fra-
scati, il Comando di Polizia 
Locale di Marino, la Prote-
zione Civile di Marino, il Co-
mando dei Vigili del Fuoco 
di Roma – Distaccamento 
di Marino, l’Associazione 
Nazionale Carabinieri in 
Congedo – Sezione Sandro 
Sciotti di Santa Maria delle 
Mole, l’A.N.P.I. di Marino, la 
Croce Rossa Italiana – Co-
mitato Colli Albani/Marino, 
l’AVIS di Marino, la Pro Loco 

damento e, a seguire, la 
celebrazione della Solen-
ne Messa, mentre sabato 
3 febbraio il Museo Civico 
“Mastroianni” ha ospitato 
il convegno storico, a cura 
della Pro Loco Marino, “Sui 
passi della storia”. 
Presenti all’evento, i Consi-
glieri comunali e gli Asses-
sori, il Commissariato della 
Polizia di Stato di Marino, 
la Stazione dei Carabinieri 
di Marino, il Gruppo della 

L’Amministrazione comunale posa davanti al Monumento ai Caduti

Il Sindaco Stefano Cecchi rende omaggio al Sacrario all’interno del percorso sotterraneo Memorie di Guerra
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i sono chiuse sabato 
3 febbraio al Museo 
Civico “Umberto 
Mastroianni” le cele-

brazioni per l’80° Anniversario del 
bombardamento di Marino con il 
convegno storico “Sui passi del-
la storia”, organizzato dalla Pro 
Loco Marino in collaborazione 
con il Comune. Erano presenti 
l’Assessore alla Cultura Pamela 
Muccini, il Presidente della Pro 
Loco Marino Carlo Zelinotti, il 
Responsabile del Museo dei Vigili 

S
di Anna Paola Polli

Ricordi dei testimoni del bombardamento del 2 febbraio
“SUI PASSI DELLA STORIA”

coloro che sono intervenuti. Sen-
tire le testimonianze dirette di chi 
ha vissuto quei tragici momenti 
è molto emozionante, come ca-
pitava a me quando mio padre, 
che proprio il 2 febbraio avrebbe 
compiuto 91 anni, mi raccontava 
della paura che dovette affrontare 
prima di potersi mettere in salvo. 
Anch’io, come lui, mi sento una 
sopravvissuta e portare la sua te-
stimonianza rappresenta il modo 
migliore per mantenere sempre 
vivo il ricordo di quel giorno”.

del Fuoco di Roma Claudio Ga-
ribaldi e gli ex Sindaci di Marino 
Ugo Onorati e Giulio Santarelli. 
Quest’ultimo ha riportato la testi-
monianza diretta di quel tragico 
2 febbraio 1944, quando aveva 
solo 8 anni, ripercorrendo i terri-
bili attimi vissuti durante il bom-
bardamento.
Nel suo intervento l’Assessore 
Muccini ha sottolineato: “Ringra-
zio la Pro Loco e il suo Presidente 
Carlo Zelinotti per l’organizza-
zione di questo convegno e tutti 

L’Assessore alla Cultura Pamela Muccini durante il suo intervento

Uno dei momenti del convegno

L’ Anniversario



arino ha cele-
brato la Giorna-
ta Internaziona-
le in Memoria 

delle vittime dell’Olocausto 
in ricordo del 27 gennaio del 
1945.
Le celebrazioni si sono aper-
te al Museo Civico “Umberto 
Mastroianni” con la rappre-
sentazione “Tracce di memo-
ria” a cura della Compagnia 
Teatrale l’Equilibrio, con gli 
interventi musicali di Grazia 
Petrini ed Edoardo Maria 
Pieralice. A seguire, il Sindaco 
Stefano Cecchi ha depositato 
una corona d’alloro presso l’U-
livo della Memoria nell’aiuola 
prospiciente la Biblioteca Co-
munale “Vittoria Colonna” di 

M
di Ludovico Castaldi

A Marino le celebrazioni in ricordo delle vittime dell’Olocausto
“GIORNO DELLA MEMORIA”

Stefano Cecchi: “Mia nonna 
quando si raccoglieva davan-
ti al caminetto mi racconta-
va delle due guerre vissute e 
di quanto ne avesse sofferto. 
Nulla c’è di più sconvolgente 
di una guerra, e in questa gior-
nata dobbiamo fare ammenda 
di quanto ancora non siamo 
riusciti a capire, di come sia 
assurdo pensare di uccidere 
per raggiungere i propri sco-
pi. Questo mi riporta a quei 
momenti con mia nonna e di 
quello che lei penserebbe di 
fronte a tanta cattiveria ancora 
oggi sparsa in molte parti del 
mondo. Ringrazio tutti per la 
partecipazione e per aver vo-
luto ricordare insieme questa 
giornata”.

Villa Desideri dove poi l’Abate 
Parroco Don Faustin Cancel 
della Basilica di San Barnaba 
Apostolo ha tenuto una pre-
ghiera di suffragio in memoria 
delle vittime. Insieme al Primo 
cittadino erano presenti il Pre-
sidente del Consiglio comuna-
le Eugenio Pisani, i Consiglieri 
Paola Testi, Franca Silvani, 
Mario Tisei e Alessandro 
Blasetti, gli Assessori Pamela 
Muccini e Rinaldo Mastan-
tuono, la Polizia locale di Mari-
no, i Carabinieri della Stazione 
di Marino, gli Agenti del Com-
missariato della Polizia di Stato 
di Marino, la Pro Loco Marino, 
l’ANPI, il Centro anziani di Ma-
rino e la cittadinanza.
Queste le parole del Sindaco 

Il Sindaco Stefano Cecchi davanti all’Ulivo della Memoria L’ Amministrazione comunale con la compagnia teatrale L’Equilibrio

27 Gennaio 1945-2024
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Foibe

12

Minucci – Attraverso le sofferen-
ze del passato, abbiamo il dove-
re di impegnarci ogni giorno per 
costruire un futuro migliore, che 
prenda le distanze dalle stragi di 
innocenti”.
“Odio e violenza non devono mai 
prendere il sopravvento. Gli orro-
ri di ieri sono, oggigiorno, quanto 
mai attuali. La dolorosa lezione 

del passato deve essere di in-
segnamento oggi, per fermare i 
conflitti e le guerre che continua-
no a devastare il mondo. Dobbia-
mo moltiplicare i nostri sforzi per 
perseguire quel sogno di pace e 
prosperità in grado di lasciare ai 
nostri figli un mondo all’altezza 
delle loro aspettative” – fa sapere 
il Sindaco Stefano Cecchi.

i è svolta sabato 10 
febbraio la cerimo-
nia di commemora-
zione in ricordo del-
le vittime delle foibe 

con il Sindaco Stefano Cecchi 
che ha deposto una corona d’al-
loro presso l’Ulivo del Ricordo a 
Villa Desideri. Insieme al Primo 
Cittadino, la cittadinanza, il Pre-
sidente del Consiglio comunale 
Eugenio Pisani, il Vicesindaco 
Sabrina Minucci, l’Assessore 
alla Cultura Pamela Muccini, il 
Consigliere comunale Simone 
Del Mastro e il Comandante della 
Polizia Locale Giulio Bussinello.
A seguire, è stata deposta una 
corona commemorativa anche 
presso il Cimitero Monumentale 
sulla tomba di Don Giovanni Lo-
vrovich, esule dalmata già Aba-
te Parroco della Basilica di San 
Barnaba Apostolo per 35 anni.
Le celebrazioni si sono concluse 
mercoledì 14 febbraio quando 
l’Amministrazione comunale e 
una delegazione di studenti degli 
istituti del territorio si sono recati 
in visita al Museo Storico di Fiu-
me a Roma per portare in dono i 
lavori svolti dai ragazzi. 
“ll Giorno del Ricordo è stato isti-
tuito per tenere vivo dentro tutti 
noi il ricordo di quello che fu il 
dramma delle foibe – ha com-
mentato il Vicesindaco Sabrina 

S
di Annalisa Petricone

Celebrato il 10 febbraio in memoria delle vittime delle foibe
“GIORNO DEL RICORDO”

Il Sindaco Cecchi rende omaggio alle vittime delle foibe





Zaccaria Negroni
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i è tenuto sabato 
17 febbraio presso 
l’Aula consiliare di 
Palazzo Colonna il 

convegno per il 125° Anniver-
sario della nascita di Zacca-
ria Negroni, primo Sindaco 
di Marino del dopoguerra. 

L’evento, organizzato dal Co-
mune di Marino, ha visto tra 
i relatori il Vescovo della Dio-
cesi di Albano S.E.R. Mons. 
Vincenzo Viva, l’Assesso-
re alla Cultura della Regione 
Lazio On. Simona Renata 
Baldassarre, l’Abate Parroco 
della Basilica di San Barnaba 
Apostolo Don Faustin Can-

S
di Ludovico Castaldi

Celebrato a Palazzo Colonna il 125° Anniversario della sua nascita
ZACCARIA NEGRONI “SERVO DI DIO”

commemorativo con all’inter-
no due libri: “Marino sotto le 
bombe”, scritto da Zaccaria 
Negroni nel 1947, e “Incontro 
con Zaccaria Negroni” di Aldo 
Onorati.
Nel suo intervento l’Assesso-
re Pamela Muccini ha sot-
tolineato: “È davvero molto 
emozionante celebrare un 
grande uomo come Zaccaria 
Negroni e sentire ancora oggi 
così vivo l’affetto da parte di 
tutta la cittadinanza presen-
te a questo evento. Questo 
ragazzo del ’99 (1899) ha sa-
puto ricostruire Marino dopo 
il suo periodo più buio, quel-
lo del bombardamento del 2 

cel, il Consigliere per l’Azio-
ne cattolica della Diocesi di 
Albano Simona Panecaldo e 
Aldo Onorati, scrittore e di-
scepolo di Zaccaria Negroni, 
alla presenza di Consiglieri e 
Assessori delle Autorità ci-
vili, militari e religiose, delle 
Associazioni, dei Comitati di 
Quartiere del territorio e di 
tantissimi cittadini che hanno 
gremito la Sala.
Durante il convegno sono 
state ricostruite le tappe 
fondamentali della vita e del 
pensiero di Zaccaria Negro-
ni attraverso la proiezione di 
tre video molto coinvolgen-
ti e distribuito un cofanetto 

L’Amministrazione comunale durante il convegno su Zaccaria Negroni



febbraio 1944 di cui proprio 
quest’anno è caduto l’80° an-
niversario. Zaccaria Negroni, 
conosciuto da tutti come l’in-
gegner sorriso, è un esempio 
per tutta l’Amministrazione”.
Il Sindaco Stefano Cecchi nel 
suo saluto ha dichiarato: “Es-
sere Sindaco di questa città è 
una grande responsabilità e 
Zaccaria Negroni rappresen-
ta per me un esempio a cui 
ispirarsi per fare il bene della 
comunità. Questa iniziativa 
vuole cercare di mantenere 
vivo il suo ricordo e non di-
sperderlo nel tempo. Zaccaria 
Negroni ha saputo con la fede 
affrontare e superare momen-
ti difficili come la guerra, che 
anche a Marino ha portato 

danni e un grande dolore. Chi 
lo ha conosciuto non potrà 
mai dimenticare il suo sorriso 

e il modo di apprezzare e ri-
spettare uno a uno i suoi con-
cittadini”.

Zaccaria Negroni

15

Il Sindaco Stefano Cecchi interviene all’evento
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Attività produttive

i è svolto merco-
ledì 7 febbraio, 
presso l’Aula con-
siliare di Palazzo 
Colonna, l’evento 

di presentazione della Legge 
Regionale 14 del 27 ottobre 
2023, avente ad oggetto la 
‘Disciplina delle attività enotu-
ristiche ed oleoturistiche’ con 
la partecipazione dell’Asses-
sore all’Agricoltura e Sovra-
nità alimentare della Regione 
Lazio, On. Giancarlo Righini, 
che è stato il promotore del-
la Legge illustrandone tutti i 
suoi aspetti e peculiarità oltre 
a chiarire le iniziative su cui il 
suo Assessorato sta lavoran-
do, il Direttore della Direzione 
Regionale Agricoltura e So-
vranità Alimentare, Caccia e 
Pesca, Foreste, Roberto Ale-
andri, e il Commissario Stra-
ordinario di ARSIAL Massimi-
liano Raffa.
Tanti gli operatori di settore in-
tervenuti, che nella fase con-
clusiva del convegno hanno 
avuto modo di confrontarsi 
con i relatori e fornire alcu-
ne richieste e indicazioni su 
come migliorare un settore 
che fino a qualche anno fa 
rappresentava il fiore all’oc-
chiello della Nazione ma oggi 
vive un momento di crisi. In-
sieme ai Consiglieri comuna-

di Anna Paola Polli

Presentata anche a Marino la Legge Regionale 14/2023

“DISCIPLINA DELLE ATTIVITÀ ENO E 
OLEOTURISTICHE”

S

Il Sindaco Stefano Cecchi porta i suoi saluti



li e agli Assessori di Marino, 
hanno preso parte all’iniziati-
va anche il Sindaco di Castel 
Gandolfo Alberto De Angelis 
e l’Assessore castellano Ti-
ziano Mariani, il Consigliere 
comunale di Albano e di Città 
Metropolitana di Roma Ca-
pitale Massimo Ferrarini, il 
Presidente dell’Associazione 
del Biodistretto dei Castelli 
Romani Franco Antonio Sa-
pia, il Presidente della Strada 
dei Vini dei Castelli Romani 
Roberto Rotelli, il Presidente 
della Coldiretti Roma Niccolò 

Sacchetti, il Presidente della 
Coldiretti Marino Guglielmo 
Schiaffini, il Presidente della 
Coldiretti Frascati Emanuele 
Ranchella e il Presidente del-
la Coldiretti Palestrina Bene-
detta Verbesi.
Nel suo intervento l’Assessore 
alle Attività Produttive Rinal-
do Mastantuono ha sottoli-
neato: “Marino è un territorio 
che vanta una tradizione stori-
ca agricola, in particolare sulla 
produzione del vino. Ritengo 
che questa legge vada nella 
direzione giusta e possa per-

mettere di valorizzare quelle 
ricchezze utili a favorire anche 
la crescita del nostro turismo”.
Il Sindaco Stefano Cecchi ha 
commentato: “Lo sviluppo del 
settore agricolo non può pre-
scindere dalla crescita di altri 
fattori per cui è fondamentale 
garantire certezze agli opera-
tori, che ringrazio per essere 
oggi qui insieme a tanti altri 
cittadini e amministratori, e 
fornire loro tutti gli strumen-
ti che siano fruibili oggi. Rin-
grazio l’Assessore Righini per 
questa grande opportunità 
che questa legge vuole dare, 
in un contesto sociale molto 
delicato, dove Governo e Re-
gione Lazio stanno facendo 
passi importanti per affrontare 
questa crisi e contrastare alcu-
ne scelte della Comunità Euro-
pea che non appartengono al 
nostro territorio nazionale”.

Attività produttive

17

L’Amministrazione comunale insieme all’Assessore regionale Righini
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L’Amministrazione comunale con Don Jesus Grajeda durante la benedizione a Santa Maria delle Mole

Il Sindaco Cecchi, l’Assessore Covizzi, il Vicesindaco Minucci e
Don Faustin Cancel

L’Assessore Roberta Covizzi consegna i biscottini

Assessore alle
Politiche degli Animali
Comune di Marino

di Roberta Covizzi

Quattro zampe

Benedizione degli animali
Tanta partecipazione a Marino e a Santa Maria delle Mole

i sono svolte domenica 21 

gennaio le celebrazioni di 

Sant’Antonio Abate per rin-

novare la tradizionale bene-

dizione degli animali che ogni 

anno si festeggia il 17 gennaio. Anche 

quest’anno c’è stata grande partecipa-

zione, tante le famiglie che hanno accom-

pagnato i loro fedeli amici: la mattina in 

Piazza San Barnaba a Marino con Don 
Faustin Cancel e nel pomeriggio in Piaz-

za Sandro Sciotti a Santa Maria delle Mole 

con Don Jesus Grajeda. A loro un ringra-

ziamento speciale per la disponibilità che 

mostrano in ogni occasione e ancor più 

in questa ricorrenza, avendo accanto un 

amico a quattro zampe.

Molto toccanti sono stati i ringraziamenti 

e le preghiere fatte per testimoniare la gio-

ia che gli animali domestici portano nella 

nostra vita, l’impegno che abbiamo nel 

proteggerli, prendendoci cura di loro, con 

amore. Molto apprezzato dai partecipan-

ti il rito del biscottino e del fiocco rosso 

divenuti un appuntamento della tradizione 

marinese. Sono stati distribuiti ai presenti 

S

a quattro zampe, tra sorrisi, foto e musica 

che hanno fatto da cornice alla bellissima 

giornata di sole, insieme al Sindaco Ste-
fano Cecchi e ad alcuni rappresentanti 

dell’Amministrazione comunale.

18

“se pensate che i cani non 
sappiano contare, provate a 
mettere tre biscotti in tasca e 
poi datene a Fido solo due”
cit. (Fhil Pastoret)



taglia piccola

Arturo 1/11/2019

19

Lilli 1/2023

Eugenio  1/3/2020 Lenny 22/1/2020

Peggy 1/2023

Dako 1/1/2014

taglia media

taglia grande

taglia media

taglia grande

taglia media

taglia media

taglia grande

taglia media

taglia media

taglia media

taglia media

taglia media/grande

taglia media
taglia piccola

taglia media taglia grande

Amy 1/2023

Aran 8/9/2021

Matteo 30/8/2021

Akito 1/1/2013

Akira  1/2023

Doddy 12/5/2015

Ettore 13/1/2015

Cloe 1/2023

Gyla 1/1/2019
Lillo York 1/9/2012

Baffo  1/1/2010

Asha 1/2023

taglia media

Bribri 1/1/2014

è una rubrica dedicata ai 
nostri amici cani e gatti in 
cerca di una casa che possa 

accoglierli con amore!
contattaci al n.3803453435

e ADOTTA anche tu
un amico a 4 zampe

taglia grandeAria 1/2023

taglia media
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Trasporti e Territorio

i sono svolti lu-
nedì 12 febbraio, 
presso l’Aeropor-
to Internazionale 
di Fiumicino “Le-

onardo da Vinci”, i festeggia-
menti per il cinquantesimo 
anniversario dalla fondazione 
di Aeroporti di Roma, l’Ente 
istituito il 12 febbraio 1974 per 
la gestione e lo sviluppo degli 
scali di Fiumicino e Ciampino.

L’evento, dal titolo “Together, 
beyond flying”, è stato aperto 
dal Sindaco di Fiumicino Mario 
Baccini insieme al Presidente 
di AdR Vincenzo Nunziata e 
all’Amministratore Delegato 
Marco Troncone, e ha visto 
la partecipazione del Sindaco 
di Marino Stefano Cecchi con 
l’Assessore all’Ambiente Bru-
no Orazi. 

Sono intervenuti anche il Mi-
nistro della Pubblica Ammi-
nistrazione Paolo Zangrillo, 
il Sottosegretario Ministero 
dell’Ambiente e della Sicurez-
za Energetica Claudio Barba-
ro, il Vicepresidente della Re-
gione Lazio Roberta Angelilli 
e il Presidente del Consiglio 
Regionale Antonio Aurigem-
ma, il Presidente ENAC Pier-
luigi Di Palma e il Presidente 

S
di Ludovico Castaldi

L’Ente ha festeggiato a Fiumicino i suoi 50 anni di attività
AEROPORTI DI ROMA

ENAV Alessandra Bruni. Que-
ste le parole del Primo Citta-
dino: “Fiumicino e Ciampino 
sono diventati due scali di 
fondamentale importanza per 
il nostro Paese. ADR in questi 
50 anni di attività ha saputo 
essere al passo con i tempi e 
lo sviluppo. Non sono manca-
te le difficoltà che sono state 
comunque affrontate sempre 
con serenità e nel rispetto del 
dialogo e del confronto istitu-
zionale. Su tutti penso al pro-
blema dell’aeroporto ‘Pastine’, 
che interessa principalmente i 

Comuni di Marino e Ciampino 
e il VII° Municipio di Roma, in 
cui le nostre attività hanno per-
messo di raggiungere l’attuale 
numero di voli risultando com-
patibile con l’intorno aeropor-
tuale. Ringrazio il Presidente 
Nunziata per l’invito e auguro 
al gruppo una longeva attività 
per continuare ad interpreta-
re al meglio le esigenze dello 
sviluppo, e sono certo che la 
sua volontà sarà quella di con-
tinuare un rapporto proficuo, 
sincero e collaborativo com’è 
nel suo stile professionale”.

Il Sindaco Stefano Cecchi insieme all’Assessore all’Ambiente Bruno Orazi



CONVEGNO CHIRURGIA OCULISTICA 

telli e del Direttore Sanitario 
Vincenzo Carlo La Regina con 
il Sindaco di Ariccia Gianluca 
Staccoli che ha accolto i nu-
merosi ospiti che hanno visto 
la partecipazione del Presi-
dente del Consiglio regionale 
del Lazio Antonello Aurigem-
ma, dell’Assessore regiona-
le al Bilancio e all’Agricoltura 
Giancarlo Righini, del Capo 
di Gabinetto del Ministero del-
la Salute e già Direttore del Di-
partimento del Territorio della 
ASL Roma 6, Marco Mattei, 
del Senatore della Repubblica 
Marco Silvestroni, del Depu-
tato della Repubblica Andrea 

Volpi, e molti dei Sindaci e 
Assessori dei Comuni dei Ca-
stelli Romani, tra cui il Sindaco 
di Marino, Stefano Cecchi in-
sieme al Vicesindaco Sabrina 
Minucci.
In platea molti gli addetti ai la-
vori, medici, tecnici, infermieri 
e dirigenti sanitari.
L’Assessore alla Sanità Sabri-
na Minucci, ha così commen-
tato: “L’Italia vanta eccellenze 
di rilievo anche internazionale 
per quanto riguarda la medici-
na d’avanguardia, ed è impor-
tante questa rinnovata atten-
zione che mette in luce come, 
anche nel nostro territorio, 
ci siano ottime professionali-
tà di primissimo livello. Que-
sto convegno è stata inoltre 
un’importante occasione per 
restituire centralità ad un tema 
di estrema importanza ed at-
tualità: la professionalità unita 
al lato umano. Noi continuere-
mo a tenere i fari rivolti anche 
al nostro Nosocomio che è 
una struttura ben predisposta 
all’ampliamento dei servizi al 
cittadino tornando così ad es-
sere un importante riferimento 
per i Castelli Romani”. 

i è svolto lunedì 
12 febbraio, pres-
so l’Aula Viola 
dell’Ospedale dei 

Castelli, l’evento “ASL Roma 
6, Chirurgia oculistica: il La-
zio tra le eccellenze mondiali” 
per presentare una particolare 
tecnica di chirurgia oculistica 
“Made in Italy”, che ha per-
messo di riacquistare la vista 
a molte persone, messa in 
atto anche presso l’Ospedale 
dei Castelli.
L’evento è stato organizzato 
dalla ASL Roma 6, alla pre-
senza del Commissario Stra-
ordinario Francesco Marchi-

S
di Annalisa Petricone

Il Lazio tra le eccellenze mondiali

Sanità e Territorio
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Il Senatore Marco Silvestroni, il Presidente del Consiglio regionale Antonio Aurigemma, l’Assessore regionale 
Giancarlo Righini e il Commissario Asl Rm6 Francesco Marchitelli
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FESTA ASI SPORT EQUESTRI

ercoledì 7 feb-
braio il Vicesin-
daco e Asses-
sore allo Sport, 
Sabrina Minuc-

ci, ha partecipato alla “Con-
vention Annuale ASI Sport 
Equestri” nell’ambito delle 
celebrazioni del trentennale 
dell’ASI, presso il suggestivo 
Salone d’Onore del CONI al 
Foro Italico.
È stata un’occasione per fe-
steggiare il Settore Sport 
Equestri ASI, la sua attività nel 
campo della formazione, della 
promozione dello sport e del 
sociale, attraverso la presenza 
da sempre nelle carceri e nelle 
attività legate agli interventi as-
sistiti con animali.
Questo il commento del Vi-
cesindaco: “E’ stato un bel 
momento di condivisione e di 
scambio di opinioni con i rap-
presentanti dell’ASI, il Presi-
dente Claudio Barbaro e il Vice-
presidente e Responsabile del 
settore Emilio Minunzio, i quali 
hanno presentato il raduno 
equestre nazionale che si terrà 
a Matera nel 2024. Siamo felici 
di annunciare che il Comune di 
Marino è stato ufficialmente in-
vitato ad ospitare il Raduno An-
nuale Sport Equestri nel 2025. 
Un’opportunità unica per la 
nostra comunità per mostrare 

M
Marino ospiterà il raduno per l’edizione 2025

Sport eTerritorio

e far conoscere uno sport che 
guarda alla salute e all’ambien-
te come elementi fondanti del-
la propria attività. Prenderemo 
ufficialmente il testimone nel 

corso del prossimo raduno a 
Matera per l’edizione del 2025 
e lavoreremo duramente per 
rendere questo appuntamento 
davvero speciale”.

di Ludovico Castaldi

Il Vicesindaco Sabrina Minucci durante la Festa ASI
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REGIONE LAZIO

resso la Presi-
denza della Re-
gione Lazio, in 
vista del cente-

nario della Sagra dell’Uva di 
Marino, l’artista e concitta-
dino Saverio Marrocco, in-
sieme al Sindaco di Marino, 
Stefano Cecchi, ha donato 
all’Ente la sua opera d’arte 
raffigurante il Lazio, alla pre-
senza del Presidente della 
Giunta, Francesco Rocca, 
dell’assessore alla Cultura, 
Simona Baldassarre.
L’opera di Saverio Marrocco 
si presenta come un grande 
tavolo in ferro ed è incisa a 
laser. Il ferro, con la sua resi-
stenza e durabilità, riflette la 
solidità e la forza della Re-
gione, mentre la precisione 
della tecnica laser rafforza 
ulteriormente il concetto di 
perfezione e importanza at-
tribuita all’Istituzione regio-
nale. 
“È significativo accogliere in 
questa sede un’opera dedi-
cata alla nostra terra, nata 
anche per celebrare una im-
portante occasione, come 
il prossimo centenario della 
Sagra dell’Uva di Marino, 
la più antica d’Italia, che si 
tiene ogni anno dal 1925 la 
prima domenica di ottobre. 
Un’occasione per promuo-

P
di Annalisa Petricone

Presentata e consegnata l’opera dell’artista Marrocco

Protagonisti del Territorio

vere talenti ed eccellenze 
del territorio regionale, vino, 
cultura, l’incantevole ecosi-
stema dei Castelli, il sapere 
degli artigiani. Eccellenze 
che questa opera esemplifi-
ca e che ribadiamo qui, nella 
casa di tutti i cittadini del La-
zio” - ha dichiarato l’Asses-
sore Baldassarre.
Il Primo cittadino ha sottoli-
neato: “Saverio Marrocco è 
un artigiano, un maestro del 
ferro, che ha saputo rendere 
il suo lavoro un’arte. Gli anni 
vissuti accanto al padre che 
ricordo con affetto, fabbro 

d’esperienza, gli hanno per-
messo di crescere e matura-
re nella lavorazione del ferro: 
sempre attento ai particola-
ri racconta oggi emozioni e 
tradizioni attraverso le sue 
opere d’arte. Ringrazio l’As-
sessore Baldassarre e il Pre-
sidente Rocca per aver ac-
colto con entusiasmo il dono 
del nostro artista che porta 
Marino in Regione con il 
grappolo d’Uva che racchiu-
de tutta la nostra tradizione 
e le origini vitivinicole”.

Il Sindaco Cecchi, il Presidente del Lazio Rocca, l’Assessore Baldassarre e l’artista Marrocco



DICIAMOLO... IN PILLOLE

i è tenuta lo scorso 20 dicembre, 
a Roma, la cerimonia di premia-
zione della VIII edizione dell’Eco-
forum Lazio, durante la quale Ma-

rino è stato insignito del titolo di “Comune 
Riciclone 2023”. Un risultato importante che 
premia il Comune di Marino in collaborazio-
ne con la Multiservizi dei Castelli di Marino 
S.p.A. per essere andato ben oltre la soglia 
ambita del 65% di raccolta differenziata con 
un dato importante che certifica il buon lavo-
ro messo in atto per promuovere e seguire 
una corretta gestione dei rifiuti. Soddisfazio-
ne per il risultato raggiunto è stata espres-
sa dall’Assessore all’Ambiente Bruno Orazi: 
“Questo riconoscimento ci gratifica, ma allo 
stesso tempo ci responsabilizza ed esorta 
a proseguire questo virtuoso cammino che 
certifica l’attenzione costante dell’Ammini-

l Coordinatore della Coalizione 
“Evviva Marino 2021”, Giacomo 
Moianetti, dopo accesso agli atti, 
si è espresso sulla vicenda dell’o-

stello di Marino, affermando che: “Occorre 
agire con prudenza ed onestà intellettuale, la 
Prefettura si è espressa chiaramente a favore 
dell’operato di questa Amministrazione, a di-
spetto di fantasiose interpretazioni veicolate 
prematuramente da chi ormai quasi quotidia-
namente le sta tentando tutte per gettare di-
scredito verso il Sindaco Cecchi e la sua mag-

gioranza, nei confronti dei quali esprimo forte 
compiacimento a nome di tutta la Coalizione 
per come hanno ben operato anche in que-
sta vicenda che stava prendendo una piega 
da soap opera e sulla quale è stata scritta la 
parola fine”. La Prefettura in questo modo ha 
sancito il “corretto operato dell’Amministra-
zione” di non convocare un Consiglio comu-
nale straordinario relativamente alla richiesta 
avanzata da un comitato cittadino in seguito a 
una petizione popolare sul futuro della struttu-
ra marinese.

strazione. L’obiettivo ora, deve essere quello 
di migliorare i risultati, puntando a superare 
il 70%. Per fare questo, è importantissima la 
collaborazione da parte di tutta la cittadinan-
za e noi continueremo a vigilare con controlli 
sempre più mirati su tutto il territorio e su tut-
te le utenze, anche in collaborazione con il 
Corpo della Polizia Locale”. 

S

I

COMUNE RICICLONE 2023
Premiato il Comune di Marino

OSTELLO DI MARINO
Parla il Coordinatore della Coalizione “Evviva Marino 2021”
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Vicino al cittadino



Vicino al cittadino

opo anni dall’installazione è stato ac-
ceso il semaforo pedonale lungo Cor-
so Vittoria Colonna nei pressi dell’in-
crocio con Via Trilussa. Finalmente 

una buona notizia per i molti pedoni e residenti che 
avranno così la possibilità di attraversare in tutta 
sicurezza quel tratto stradale. Queste le parole del 
Consigliere comunale Andrea Crisanti: “Ringra-
zio l’Assessore Mastantuono per aver reso final-
mente funzionante questo semaforo rimasto spento 
dal 2009, e ringrazio la collaborazione dei cittadini 
della zona in cui risiedo che, con le loro molteplici 
segnalazioni, hanno sempre tenuto accesi i riflettori 
su questa situazione”. L’Assessore alla Polizia locale 
e Trasporti Rinaldo Mastantuono ha dichiarato: 

elle scorse settimane sono stati ef-
fettuati interventi di bonifica della 
rete fognaria che hanno interes-
sato Viale XXIV Maggio e Via Aldo 

Moro a Frattocchie. I lavori sono stati realizzati 
dal gestore Acea Ato2 in collaborazione con il 
Comune di Marino per risolvere le annose pro-
blematiche causate dalle condizioni in cui ver-
savano i tratti in questione.

“Parliamo di un tratto stradale che attraversa il cen-
tro abitato molto transitato dai veicoli e, per questo, 
era diventato necessario mettere in funzione il se-
maforo per garantire una maggiore sicurezza negli 
attraversamenti pedonali. Grazie alla collaborazione 
con il Consigliere Crisanti siamo riusciti a dare una 
risposta concreta ai residenti della zona”.

Queste le dichiarazioni dell’Assessore all’Am-
biente Bruno Orazi: “Ringrazio Acea Ato2, con 
cui si è instaurata una collaborazione proficua, per 
la prontezza di intervento a seguito della nostra 
richiesta. La bonifica di questi due tratti fognari 
consente infatti di migliorare il sistema di raccolta 
e depurazione delle acque e di garantire anche 
un maggiore rispetto per l’ambiente chiudendo 
finalmente annose problematiche di infiltrazioni”.

D

N

SEMAFORO DI CORSO VITTORIA COLONNA
L’impianto finalmente acceso dopo anni dalla sua installazione

RETE FOGNARIA
Lavori su Viale XXIV Maggio e Via Aldo Moro
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i è conclusa con un ottimo 12° posto la 
prima esperienza di Guido Luigi Senia, 
Il Tre, al Festival di Sanremo. Un risul-
tato importante che conferma il talento 

di questo artista che nella classifica finale lascia alle 
spalle nomi importanti della musica italiana.
A lui, il mio ringraziamento per averci fatto emozio-
nare con la sua “Fragili” che è già un grande suc-
cesso e un ringraziamento a tutta la cittadinanza 
che ha dimostrato tutto il suo affetto sostenendo Il 
Tre. L’Amministrazione comunale lo attende a Pa-

lazzo Colonna con la sua famiglia per festeggiare 
insieme. Complimenti Guido!” – questo il commen-
to del Sindaco Stefano Cecchi. 

“S
SANREMO 2024
I complimenti del Sindaco Cecchi per Il Tre
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Sicurezza e Territorio

POLIZIA LOCALE

i è svolto martedì 
6 febbraio, pres-
so la Sala Lepanto 
di Marino, il corso 

di formazione organizzato dal 
T.O.P. Team dell’Associazione 
Nazionale Polizie Locali d’Italia, 
riguardante le nozioni di base 
sugli spray oleoresin capsi-
cum (comunemente conosciuti 
come spray al peperoncino), 
sull’addestramento operativo e 
sui concetti di difesa personale 
per gli agenti di Polizia locale.
La formazione è finalizzata ad 
affinare le tecniche del per-
sonale di Polizia Locale nello 
svolgimento di attività di os-
servazione e controllo nei di-
versi ambiti di intervento.
Il progetto dell’Associazione, 
che vanta un percorso trenten-
nale, ha l’obiettivo di confron-
tarsi sia in Italia che all’estero 
al fine di aiutare nella cresci-
ta e nell’evoluzione la Polizia 
Locale italiana, difendendone 
le peculiarità. Presente il Co-
mandante Giulio Bussinello, 
il Sindaco Stefano Cecchi, 
che ha portato il suo saluto, e 
l’Assessore alla Polizia Locale 
Rinaldo Mastantuono che ha 
commentato: “Questi corsi di 
formazione rappresentano la 
corretta risposta alle reali esi-
genze riscontrate sui territori, 

S
di Anna Paola Polli

A Marino corso di formazione e addestramento 

Il Sindaco Stefano Cecchi durante il corso

L’Assessore alla Polizia locale Rinaldo Mastantuono con il Comandante Giulio Bussinello

dove c’è sempre più bisogno 
di sicurezza. L’Amministrazio-
ne comunale punta molto sul-
lo sviluppo del nostro corpo di 

Polizia Locale e ringrazio il Co-
mandante per aver accolto con 
interesse questa possibilità di 
crescita”.          



Membro Osservatorio 
Violenza di
Genere e Suicidio

Dillo TU Donna!
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GUARDARE
IL PROPRIO CUORE
di Ambra Badini

quindi coltivare un cervello brillante, con 

un elevato quoziente intellettivo, occorre 

dare spazio anche all’intelligenza emo-

tiva, che ha il guizzo dell’intuizione, che 

porta a conoscere se stessi, che apre le 

porte all’empatia, chiave della coscien-

za sociale. Nella Bibbia la parola “cuo-

re” non indica solo la sede degli affetti e 

dei sentimenti - paura, coraggio, amore, 

ira, gioia, odio - ma indica anche la sede 

della volontà e dell’intelligenza. È quin-

di il centro della persona, il vero fondo 

dell’essere. Si comprende allora il con-

tinuo invito ad avere un cuore indiviso, 

non intonacato dall’ipocrisia. Il testo sa-

cro dice che Dio scruta il nostro cuore, 

conosce tutti i suoi segreti, mentre noi 

abbiamo paura di guardarlo. Ci mettono 

a disagio le nostre bruttezze che sono 

là rintanate e nascoste. Vorremmo igno-

rarle. Il poeta Baudelaire scri-

veva: “O Dio, dammi il corag-

gio, la forza di guardare senza 

provar disgusto il mio corpo e 

il mio cuore!”. Guardare il pro-

prio cuore. Accettarlo, come 

un dono ricevuto. È questa la 

strada che porta ad un cuore 

indiviso. Indispensabile per 

trovare la pace in se stessi e 

con gli altri.

poeti avevano ragione. È il 

cuore la sorgente delle no-

stre emozioni, non il cervello. 

Lo afferma uno studio pub-

blicato nel 2022 su una rivista scientifica 

americana che riporta le conclusioni di 

alcuni ricercatori delle università di Pisa 

e California Irvine. Si evince che l’attività 

cardiovascolare gioca un ruolo causale 

nell’iniziare e nel sentire una specifica 

emozione e precede temporalmente 

l’attivazione dei neuroni della corteccia 

cerebrale. In altre parole, è il cuore che 

reagisce per primo agli stimoli dando il 

via alle emozioni. Il cervello segue a ruo-

ta. Viene così scardinata l’idea che solo 

il cervello è la sede dei processi biolo-

gici responsabili dell’esperienza emotiva 

cosciente. Sul palcoscenico delle no-

stre vite si agita l’eterna battaglia tra la 

mente e il cuore, tra le scelte fatte con 

la razionalità e quelle più irrazionali, n cui 

predomina il sentimento, l’emozione e 

l’istinto. Gran parte della nostra educa-

zione porta a dare ampio spazio al pre-

dominio della razionalità, ma il filosofo e 

matematico Blaise Pascal non nascon-

deva di tifare per il cuore: ”Il cuore – scri-

veva - ha le sue ragioni che la ragione 

non conosce”. Anche Aristotele ricono-

sceva l’importanza del cuore: ”Educare 

la mente senza educare il cuore significa 

non educare affatto”. Non è sufficiente 

I
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Protagonisti dello sport

BOXE, TRIONFO PER
SIMONA SALVATORI

abato 17 febbraio 
sul ring del Palaz-
zetto dello Sport 
di Zagarolo la ma-

rinese Simona Salvatori ha 
ottenuto una grande vittoria 
in 10 riprese contro l’ucraina 
Svitlana Vasylevsk, aggiudi-
candosi il Titolo Internaziona-
le dei pesi gallo IBF.
La pugile della Frascati Boxe 
non ha lasciato scampo 
all’avversaria ottenendo a 
suo favore il verdetto unani-
me dei tre giudici.
Ancora uno straordinario suc-
cesso per “The Black Dog”, 
come viene soprannominata, 
che oltre ad essere una gran-
dissima campionessa è an-
che un’esperta avvocatessa 
e criminologa.
Questo il commento del Vi-
cesindaco e Assessore allo 
Sport Sabrina Minucci: “Si-
mona continua a stupirci, 
anche se i suoi successi non 
sono più una novità, talmente 
grande è il talento di questa 
ragazza e nostra concittadina. 
In pochissimo tempo ha sapu-
to imporsi a grandissimi livelli 
e questo grazie al suo forte 
temperamento e alla perso-
nalità che, quotidianamente, 
dimostra non solo nella boxe 
ma anche nella sua profes-

S
di Annalisa Petricone

Sul ring di Zagarolo “The Black Dog” conquista il Titolo Pesi Gallo IBF

sione. La Città di Marino è 
orgogliosa di lei e di essere 
stata nel 2022 la prima atleta 
marinese entrata a far parte 
dell’Albo d’Oro come rico-

noscimento delle sue vittorie. 
La carriera di Simona è anco-
ra lunga e sono convinta che 
continueremo a celebrarla per 
molto. Congratulazioni!”.     



in programma per il prossimo 9 
novembre in Germania.
Elisa e Luigi sono saliti meri-
tatamente sul gradino più alto 
del podio, al termine di una 
performance perfetta che ha 
affascinato il pubblico in una 
delle gare più prestigiose e im-
portanti dell’anno.
Da Palazzo Colonna sono 
giunte le congratulazioni del 
Vicesindaco e Assessore allo 
Sport Sabrina Minucci: “Anco-
ra un oro a Marino, un risulta-

to straordinario che premia gli 
sforzi di questi due grandi atleti 
che dimostrano grande affiata-
mento non solo nello sport ma 
anche nella vita. Anche la dan-
za sportiva nazionale è piena di 
straordinari talenti eppure Elisa 
e Luigi sono riusciti a stupire 
tutti con una prova da primato 
nella loro disciplina. Giungano 
a loro le congratulazioni del-
la Città di Marino: Elisa è una 
campionessa che si aggiunge 
al nostro Albo d’Oro”. 
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omenica 14 gen-
naio la cittadina 
marinese Elisa De 
Belardini e il suo 
compagno di vita 

e di ballo Luigi Donadeo si 
sono aggiudicati la medaglia 
d’oro ai Campionati Assoluti 
Italiani di Danza Sportiva nel-
la disciplina danze latine per la 
categoria Senior che si sono 
svolti al Palasport Playhall di 
Riccione, qualificandosi an-
che al Campionato Mondiale 

D
di Luca Montevecchi

A Riccione medaglia d’oro per Elisa De Belardini e Luigi Donadeo

CAMPIONATI ITALIANI ASSOLUTI DI 
DANZA SPORTIVA
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COME SONO LE PREVISIONIMETEOROLOGO

Gianluca Caucci

Il nuovo anno si è aperto con un mese di gennaio anomalo con la sensazione che questa 
stagione invernale non si voglia avviare. Infatti, abbiamo riscontrato complessivamente sia 
a livello nazionale che sul Lazio, un mese decisamente mite e soprattutto secco. La causa 
è da ricercarsi da un dominio incontrastato di un anticiclone sub-tropicale che si è insedia-
to nell’ultima decade del mese, determinando condizioni anomale con temperature miti in 
montagna. Questa situazione è stata causata anche da un periodo prolungato di almeno 2-3 
settimane senza precipitazioni.

Nel dettaglio gli estremi termici registrati a Marino:
• Temperatura massima assoluta +16.2°C registrata il 04/01
• Temperatura minima assoluta +1.0°C registrata il 21/01
Si sono registrate 5 notti fredde con temperature minime sotto i 5°C e tre giornate miti con temperature 
massime comprese tra 15/16°C.
Osservando i valori pluviometrici mensili sul nostro territorio di Marino si sono registrati soltanto 8 giorni 
piovosi, con una cumulata giornaliera massima di 9.1 mm, osservata lo scorso 6 gennaio. Lo scarto pluvio-
metrico è di circa 90 mm più basso rispetto alla media complessiva del mese fissata a 110 mm dell’ultimo 
decennio, classificandosi come il secondo mese più secco a pari merito quasi al 2020 e al 2022 dove le 
precipitazioni cadute si sono assestate sempre introno ai 18-29 mm. 
Questo dato fa sicuramente riflettere su come negli ultimi 4 anni si sono verificati 3 periodi di gennaio poco 
piovosi ma soprattutto non molto freddi con un anticiclone sub-tropicale sempre più invadente sul compar-
to Europeo anche nei mesi che statisticamente dovrebbero essere i più freddi dell’anno.

Gennaio 2024 tra il più caldo e secco degli ultimi decenni sull’Italia e sul Lazio!  

COME MIGLIORARE NOI STESSIPSICOLOGA

NUOVA RUBRICA DI PSICOLOGIA

Nasce su “Diciamolo” una nuova rubrica che tratterà argomenti di psicologia, in modo sem-
plice e fruibile da tutti. L’idea è quella di far conoscere sempre di più la figura dello psicologo 
e le principali tematiche ad esso connesse. La psicologia da sempre affascina le persone 
anche se in passato rivolgersi allo psicologo era visto come un’esperienza da fare solo in 
caso di problematiche serie e invalidanti, come la depressione. Oggi, invece, sempre più per-
sone decidono di iniziare un percorso psicologico per conoscersi meglio e per apprendere gli 

strumenti necessari per migliorare se stessi e la propria vita. Sono la dottoressa Maria Geltrude Tagliaferri, 
psicologa iscritta all’Ordine della Regione Lazio e criminologa, specializzata in violenza di genere e manipo-
lazione mentale all’interno delle sette. A partire da questo mese, ci sarà uno spazio in cui condividere dubbi, 
riflessioni e quesiti, un punto di riferimento su tematiche di carattere psicologico. Negli ultimi anni la società 
sta manifestando un interesse sempre maggiore verso i temi di natura psicologica e, in questa prospettiva, 
questa rubrica intende rispondere ai bisogni delle persone di raggiungere una più profonda conoscenza 
di ciò che riguarda i comportamenti, i vissuti emotivi, i rapporti con gli altri e le esperienze di vita. Queste 
informazioni offriranno ad ognuno di noi uno spunto di riflessione, un modo per mettere in discussione le 
convinzioni e le abitudini che ci accompagnano da sempre. Scopriremo che i limiti sono in realtà delle ri-
sorse e che per evolvere dobbiamo uscire fuori dalla nostra zona di comfort: ognuno di noi ha un bagaglio 
personale con un grande potenziale a cui spesso non riesce ad attingere per varie ragioni. Vi invito quindi a 
mandarmi le vostre domande, per dare voce a ciò che si desidera conoscere e approfondire.

Maria Tagliaferri



COSA DICE LA LEGGEAVVOCATO

Luca Santini
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NORMATIVE FISCALICOMMERCIALISTA

Romina Pelli

In cosa consiste il conguaglio straordinario Imu? Chi è interessato?

Entro giovedì 29 febbraio 2024 va versato l’eventuale conguaglio “straordinario” IMU per il 2023, 
dovuto per le proroghe dei termini di inserimento e pubblicazione delle delibere IMU per il 2023.
Ai sensi dell’art.1 comma 72 della L. 213/2023 vanno considerate tempestive, e dunque effica-
ci per il 2023, le delibere regolamentari e di approvazione delle aliquote imu che al contempo 
risultano:
- Inserite nell’apposita sezione del Portale del federalismo fiscale entro il 30 novembre 2023 (in 
luogo del termine ordinario del 14 ottobre 2023);

- Pubblicate sul sito internet del Dipartimento fiscale delle Finanze del Ministero dell’Economia e delle Finanze 
entro il 15 gennaio 2024 (in luogo del termine ordinario del 28 ottobre 2023).
Per verificare se vi sono state delle delibere IMU per il 2023 pubblicate entro i termini prorogati, è possibile 
consultare gli elenchi presenti sul sito del Dipartimento delle Finanze.
Dunque, se le delibere IMU per il 2023, pur non rispettando le scadenze ordinarie, sono tuttavia inserite e pub-
blicate entro i termini prorogati, i regolamenti e le aliquote approvati con tali delibere producono comunque 
effetti per l’anno 2023.
Per effetto delle delibere “prorogate” può pertanto verificarsi che l’importo pagato dai soggetti passivi entro il 
18 dicembre 2023, ossia entro il termine ordinario per versare il saldo IMU per il 2023, risulti maggiore o minore 
rispetto al tributo locale definitivamente dovuto in considerazione dei regolamenti e delle aliquote recate dalle 
delibere “prorogate”.
Se, in ragione delle delibere IMU “prorogate”, risulta dovuta una maggiore imposta per il 2023 (rispetto a quella 
versata entro il 18 dicembre scorso), la differenza va corrisposta entro il 29 febbraio 2024, senza sanzioni ed 
interessi.

Il vicino può essere legalmente obbligato al taglio delle radici che affiorano nel fondo 
confinante? 

La norma da cui occorre prendere le mosse è l’art. 896 c.c., secondo il quale, “Quegli sul 
cui fondo si protendono i rami degli alberi del vicino può in qualunque tempo costringerlo 
a tagliarli, e può egli stesso tagliare le radici che si addentrano nel suo fondo”. In buona 
sostanza, quindi, la legge attribuisce chiaramente al proprietario del fondo invaso dalle radici 
provenienti da piante, o alberi del vicino, la facoltà di recidere personalmente quelle radici, 
ovvero di costringere il vicino stesso a farlo. Non sfugge, inoltre, come, il proprietario del fon-
do sul quale si siano addentrate le radici del vicino, può sì reciderle personalmente, ma evi-

dentemente non ha un obbligo giuridico di procedere a tale recisione, potendo piuttosto costringere a farlo 
il proprietario delle piante o degli alberi invasivi le cui radici siano illecitamente penetrate sulla sua proprietà, 
quest’ultimo invece sì obbligato ad intervenire, altrimenti configurandosi una condotta illecita sanzionabile 
ex art. 2051 c.c. per il danno da cose in custodia. Si badi bene, ancora, come, riconoscendosi espressa-
mente al proprietario del fondo sul quale si protendono i rami degli alberi il potere di costringere il vicino a 
tagliarli “in qualunque tempo”, la norma implicitamente esclude che il relativo diritto di far protendere i rami 
degli alberi del proprio fondo in quello confinante possa essere acquistato per usucapione. Qualora poi, nel 
caso di specie, la recisione non dovesse risultare praticabile, è allora evidente che il proprietario del fondo 
invaso dalle radici di alberi altrui, potrà anche chiedere l’eliminazione degli stessi alberi, e quindi della causa 
del danno ingiusto patito per l’infiltrazione delle radici; oltre al risarcimento dei danni eventualmente subiti, 
compresi i costi per bonificare il proprio fondo.




